



Rapport de Children's Freedom for Future

***Conditions de vie des orphelins ukrainiens
pendant la guerre***

Montréal Canada
Juin 2023
www.childfff.org

Chacun décide par lui-même comment il réagira lorsqu'il verra de ses propres yeux le chagrin des autres.

Nous avons décidé de nous lever et d'aller aider les plus faibles et les plus vulnérables - les orphelins.

Children's Freedom for Future

Ce rapport est le document final après un an de travail de notre organisation humanitaire Children's Freedom for Future d'assistance directe sur le terrain aux orphelins ukrainiens tant en Ukraine qu'en Russie.

Avant tout, nous voulons clarifier que notre organisation a un principe fondamental d'apolitisme absolu, c'est-à-dire que nous rejetons tout engagement envers n'importe quelle partie du conflit armé entre l'Ukraine et la Russie. Notre objectif le plus important est le bien-être des orphelins, leur droit à la vie et à un avenir heureux!

Notre organisation humanitaire Children's Freedom for Future a été créée pour protéger les droits et libertés des enfants (Annexe 1, Documents d'enregistrement de notre organisation au niveau fédéral au Canada). Nous voulons protéger les enfants non seulement au Canada, mais partout dans le monde. Ainsi, nous avons commencé à collecter des informations sur la situation dramatique des orphelinats en Ukraine en mai 2022. Notre organisation a envoyé son vice-président, M. Kim Tsoj sur le territoire de l'Ukraine. En mai de l'année dernière avant de se rendre en Ukraine, M. Tsoj a été mandaté (Annexe 2, mandat d'autorité) par notre organisation pour communiquer avec diverses organisations internationales, et gouvernementaux telles que le gouvernement du Canada, Parlement européen, Caritas International ainsi que la Croix-Rouge internationale, sur le niveau d'aide humanitaire que ces organisations peuvent ou déjà fournir au peuple et aux enfants d'Ukraine depuis le début du conflit armé entre la Russie et l'Ukraine. Ainsi, de négociations avec Mme Fanny Lafourcade, directrice de l'aide humanitaire à la Commission européenne, M. Tsoj a appris que le Parlement européen avait créé un comité de crise pour l'aide humanitaire à l'Ukraine. Responsable de ce comité d'urgence, Mme Christina Martinez, a décrit à M. Tsoj l'énorme complexité et les grandes difficultés à apporter une aide à l'Ukraine. Avec tout le grand désir de tous les pays européens d'aider l'Ukraine, cet objectif était difficile à atteindre, principalement parce que personne n'était prêt pour une action militaire en Europe et le manque de ressources humaines expliquait également les délais supplémentaires dans l'acheminement de l'aide humanitaire. Il faut constater qu'au tout début du conflit armé, toute l'aide humanitaire à l'Ukraine était mal organisée et parfois même chaotique. A la suite de cela, la situation des segments le plus vulnérables de la population tels que les orphelins était pour le moins catastrophique, nous avons reçu des appels de directeurs d'orphelinats ukrainiens avec des informations que même les jeunes enfants mangent du pain noir trempé dans l'eau, cela s'appliquait même aux enfants âgés de trois ou quatre semaines dès la naissance. A nos questions pourquoi il n'y a pas de coordination dans la distribution de l'aide humanitaire sur le territoire de l'Ukraine, nous avons été informés que le principal problème est l'impossibilité de transporter aide humanitaire en raison d'un grand danger, ainsi que la réticence des hommes ukrainiens à traverser le frontière, puisqu'une fois apparus sur le territoire de l'Ukraine, ils ne pouvaient plus partir en raison de la pleine mobilisation de tous les hommes de moins de 60 ans.

Fin juin 2022, M. Tsoj de Children's Freedom for Future a traversé la frontière ukrainienne en direction de la ville de Lviv. En quelques jours, il a réussi à visiter plusieurs orphelinats dans les régions de Ternopil, Ivano-Frankivsk et la région de Lviv. Le principal résultat de ces voyages a été la confirmation d'une catastrophe humanitaire due au manque de coordination dans le travail des structures étatiques chargées de protéger et d'assurer la vie des enfants dans les orphelinats. Un des jours où ils deviez visiter un orphelinat dans la région de Ternopil, mais comme tous les 10 km il y avait des points de contrôle sur la route entre Lviv et Ternopil, ce qui augmentait considérablement le temps de trajet, ils sommes arrivés assez tard et les enfants étaient déjà mis à repos à l'heure du déjeuner. Le directeur de cet orphelinat ils a dit que de nombreux enfants avaient été amenés de l'est de l'Ukraine et que certains étaient dans un très mauvais état psychologique. Il a dit qu'ils ont une fille qui a été très traumatisée parce qu'elle a vu comment ses parents sont morts, elle était dans cet orphelinat depuis plusieurs semaines mais elle ne parlait jamais à personne, mangeait très peu et regardait constamment par la fenêtre comment les autres enfants jouaient. Lorsque M. Tsoj est entré dans le dortoir où les enfants étaient couchés, l'un des enfants s'est levé et est allé vers lui, le personnel qui était dans le dortoir était engourdi de surprise, car c'était la même petite fille qui ne parlait pas à personne et n'a pas communiqué. S'approchant de M. Tsoj, elle lui tendit les mains et, l'embrassant par le cou, lui murmura des remerciements en russe. à ce moment, M. Tsoj s'est rendu compte que cette mission était en train de passer d'une mission humanitaire à une mission de Dieu.

Le principal résultat de ce voyage a été de comprendre que nous pouvons donner à manger aux enfants s'ils ont faim, donner des vêtements aux enfants s'ils ont froid, mais ce que nous ne pouvons pas donner aux orphelins pendant la guerre, c'est un sentiment de sécurité. Nous devons faire tout notre possible pour procurer un sentiment de sécurité au membre le plus vulnérable de notre société, les orphelins.

Comprenant la gravité de la situation des enfants dans les orphelinats pendant un conflit armé, notre organisation Children's Freedom for Future a élaboré un plan pour la sécurité des orphelinats pendant tout conflit armé. Au mois de juillet 2022, un projet de plan baptisé Bouclier divin est proposé à l'Élysée à l'attention du président Emmanuel Macron, à ce moment-là, le président français Emmanuel Macron était pratiquement le seul dirigeant européen à avoir une position suffisamment pragmatique et ouverte d'esprit pour des discussions entre les parties belligérantes au conflit armé en Ukraine. Ensuite, nous avons envoyé la proposition du Bouclier divin au Secrétaire général des Nations Unies M. António Guterres , au Vatican et à d'autres organisations internationales et gouvernements .

Au cours de l'automne et du début de l'hiver 2022, nous avons été en contact permanent avec des orphelinats en Ukraine et avons constamment essayé de fournir toute l'assistance possible aux orphelins. Également pendant cette période, notre organisation

Children's Freedom for Future a continué à travailler pour promouvoir notre plan de paix pour sécuriser les espaces autour des orphelinats avec des orphelins pendant le conflit armé, nous étions donc régulièrement en communication avec le Vatican par le Cardinal Michael Czerny S.J.

A la mi-novembre 2022, nous étions très préoccupés par la situation dans toutes les orphelinats en Ukraine, liés aux conditions de vie en saison froide. à la suite du bombardement de l'infrastructure critique de l'Ukraine par la Fédération de Russie, y compris le système électrique, le manque d'électricité pour l'approvisionnement en eau et le chauffage pourrait entraîner la mort d'orphelins. Nous avons contactés le gouvernement du Canada, notamment l'agence de l'Aide humanitaire fédérale appeler Affaires internationales. Lorsque nous avons demandé l'aide de cette organisation pour l'achat de générateurs électriques tellement nécessaire pour réchauffer les enfants dans les orphelinats en Ukraine, nous avons reçu une réponse du Ministre du Développement international du Canada M. Harjits S. Sajjan (Annexe 3) et du Directeur Général d'Agence affaire mondiales M. Stephen Salewicz que le Canada a déjà envoyé 1 200 pour les besoins humanitaires en Ukraine. à la mi-janvier 2023, M. Tsoj a effectué un deuxième voyage humanitaire en Ukraine. L'un des objectifs de ce voyage était d'organiser une conférence internationale sur la protection des orphelinats pendant les conflits armés appelée Bouclier divin et qui devait se tenir à Kiev. Le 15 janvier, M. Tsoj a apporté des documents avec une proposition d'organiser une conférence internationale sur la protection des orphelinats pendant les conflits armés au bureau du président de l'Ukraine, M. Zelensky, Mais ce jour-là, M. Tsoj n'a rencontré aucun des représentants du bureau du président Zelensky. Toute la journée dans le bureau du président Zelensky, il y avait un chaos total. Rentrant chez lui dans la soirée, M. Tsoj a appris par des programmes télévisés que pendant la journée plusieurs employés clés du bureau du président Zelensky, ainsi que plusieurs vice-ministres du gouvernement ukrainien et un certain nombre de gouverneurs de régions ukrainiennes, avaient été limogés sous l'inculpation de corruption.

En attendant une réponse du bureau du président d'Ukraine à la proposition d'organiser une conférence internationale à Kiev sur la sécurité des enfants, M. Tsoj a continué à travailler sur l'aide humanitaire directe aux orphelinats et a également continué à travailler sur l'organisation d'une conférence internationale. À cette fin, M. Tsoj était en train de négocier avec plusieurs missions diplomatiques à Kiev pour inviter des représentants européens et nord-américains à assister à une conférence de paix pour assurer la sécurité des orphelins. Des négociations ont également eu lieu avec des représentants de la mairie de Kiev pour la participation de la ville de Kiev sous forme de mise à disposition de locaux pour cette conférence.

Lors de plusieurs voyages dans des orphelinats, M. Tsoj a été témoin de la situation la plus difficile pour les orphelins : le manque de nourriture, des vêtements de mauvaise qualité et un stress constant avaient un effet très néfaste sur la santé des orphelins. M.

Tsoj a été témoin que dans plusieurs orphelinats, en l'absence de électricité, il n'y avait pas de chauffage. Les efforts vraiment héroïques du personnel des orphelinats ont sauvé la vie des orphelins, puisque dans les dortoirs la température ne dépassait pas 3 ° Celsius, les plus faibles des orphelins ne pouvaient pas survivre à des nuits aussi froides. Dans telle situation, les femmes du personnel des orphelinats ne sont même pas parties pour la nuit à la maison et sont restées et se sont couchées, emmenant avec lui les enfants les plus faibles, afin de les réchauffer de la chaleur de leur corps jusqu'au matin. **S'il y a de vrais héros dans cette guerre de la part de l'Ukraine, c'est, dans notre profonde conviction, tout le personnel des orphelinats.**

À plusieurs reprises, M. Tsoj a demandé à ces femmes et à ces hommes pourquoi ils ne partiraient pas pour l'Europe, où on leur assurerait une vie sûre, ce à quoi tous ces gens ont répondu qu'ils laisseraient les enfants pauvres, car une des choses évidentes était que l'État ne se souciait pas du tout des membres les plus vulnérables de la société, orphelins de l'Ukraine. Un autre aspect étrange est que que notre organisation était le seul fonds humanitaire international qui travaillait pour aider les orphelins en Ukraine, dans la plupart des cas, la dernière fois que les orphelinats ont reçu une aide humanitaire d'organisations internationales était au mieux en mai 2022 dans ce cas, c'est la croix rouge internationale qui a apporté une aide sous forme de produits de première nécessité, de nourriture pour bébé et de quelques vêtements. Dans l'un des orphelinats de la région de Kiev, une explosion à proximité de ce bâtiment a brisé le verre de plusieurs fenêtres début novembre 2022. Après plusieurs demandes d'aide infructueuses auprès des autorités locales et centrales, la direction de cet orphelinat a été contrainte de fermer les fenêtres brisées avec panneaux, qui à son tour, il a un mauvais effet sur la température dans les chambres pour les enfants.

De nombreux directeurs d'orphelinats en Ukraine ont partagé avec M. Tsoj que le gouvernement ukrainien coupe constamment les fonds budgétaires et coupe pratiquement les orphelinats de l'aide humanitaire internationale.

Nous pensons que la présence de la loi martiale et le fait que l'Ukraine est en état de guerre ne peuvent justifier l'inaction totale du gouvernement ukrainien et du président Zelensky personnellement, l'absence totale d'intérêt pour les enfants ukrainiens qui se trouvent dans des orphelinats sur le territoire Ukraine. Toutes nos questions, où vont les dizaines ou les centaines de millions de dollars transférés par les pays occidentaux pour l'aide humanitaire aux enfants, restent sans réponse. De plus, notre initiative de fournir des zones sûres autour des orphelinats a été torpillée par une tentative de corruption par des représentants du bureau du président Zelensky, ainsi, le 8 février 2023, Oleksiy Titarenko, un représentant du bureau du président Zelensky, a proposé à M. Tsoj de participer à un stratagème de corruption dans lequel le directeur du bureau du président Andriy Yarmak et le président Zelensky voulaient personnellement recevoir 400 000 euros en espèces pour l'organisation d'une conférence internationale appelée Bouclier Divin. À la suite du refus de M. Tsoj de participer à des activités de corruption, M. Tsoj a quitté d'urgence le territoire de l'Ukraine le 9 février 2023.

Quelques semaines plus tard, notre organisation a reçu une réponse officielle du gouvernement ukrainien, document signé par le directeur adjoint du Département de la sécurité sociale de l'Ukraine, M. Volodymyr Vovk (Annexe 4) , qui déclarait que le gouvernement ukrainien n'était pas intéressé par une participation internationale pour assurer la sécurité des orphelins pendant la guerre et que tous les enfants en Ukraine sont en sécurité, ce qui en elle-même est une déclaration complètement absurde, car pas une seule personne et pas un seul bâtiment sur le territoire de l'Ukraine ne peut être en sécurité.

Au retour de M. Tsoj au Canada, notre organisation a pris des mesures pour assurer la sécurité éventuelle des orphelins ukrainiens dans la Fédération de Russie, pour cela nous avons contacté l'ambassade de la Fédération de Russie à Ottawa et avons suggéré que le gouvernement russe considère notre projet Bouclier Divin. La partie russe était très intéressée par la possibilité d'assurer la sécurité des orphelins dans les orphelinats sur le territoire de l'Ukraine.

Pour plus ample discussion, la participation de la Fédération de Russie au processus de paix et de sécurité des enfants pendant ce conflit et aussi dans le but principal de voir de nos propres yeux les conditions dans lesquelles les orphelins venus d'Ukraine vivent dans les orphelinats russes M. Tsoj de Children's Freedom for Future est parti en voyage humanitaire en Russie en mai 2023. La première chose qui est très surprenante en Russie est le profond désir de tous d'aider sincèrement les orphelins, ce qui est à notre avis le contraire en Ukraine.

Au tout début de la visite de M. Tsoj à Moscou, il a été reçu par la représentante de l'ambassade pour les questions relatives aux enfants, Mme Maria Lvova-Belova. Au cours des négociations avec l'assistant juridique du ambassadeur des enfants, M. Mikhail Dmitriev, les raisons du transfert des orphelins ukrainiens vers le territoire de la Fédération de Russie ont été clarifiées, car afin de protéger la vie et la santé des enfants dans les territoires contrôlés par la Russie, il n'y avait pas d'autre issue que de retirer ses enfants de la ligne de contact militaire. A la question de notre vice-président, M. Tsoj, concernant les conditions de vie des enfants ukrainiens par rapport aux enfants russes dans les orphelinats, M. Dmitriev a répondu que le plus souvent les orphelins ukrainiens sont mieux traités, puisque tout le monde comprend les difficultés qu'ils ont dû traverser .

Nous avons reçu un soutien également au niveau des bureaux des gouverneurs du territoire de Krasnodar (Annexe 5) et de la région de Rostov. La plupart des orphelins d'Ukraine se trouvent sur le territoire de ces régions.

Au cours de visites d'orphelinats avec des enfants ukrainiens, M. Tsoj a pu vérifier la véracité des propos des responsables sur les bonnes conditions de vie des orphelins (dans la limite du possible), tous les enfants sont nourris, bien habillés et logés dans de bonnes conditions. Pendant la période de visite des orphelinats, certains enfants ont déjà

commencé à aller dans des maisons de repos d'été, cela s'applique également aux orphelins handicapés.

La chose la plus importante dont tous les représentants de la presse et les analystes internationaux occidentaux oublient de parler est que ces enfants vivent en sécurité, selon nous l'État de la Fédération de Russie offre de bonnes conditions de vie et un avenir sûr aux orphelins ukrainiens. De toutes les conversations avec les enfants et le personnel de l'orphelinat, le principal leitmotiv est le sentiment de sécurité et, à notre avis, c'est l'essentiel dans le processus éducatif des enfants.

Nous ne voudrions pas donner notre propre opinion sur la situation des orphelins ukrainiens déplacés du territoire de l'Ukraine vers le territoire de la Fédération de Russie, mais nous pouvons donner l'avis de l'un des responsables de l'orphelinat "Teremok" dans la ville de Donetsk. Mme Raisa Andreevna Prilipko a décrit la situation des orphelins dans la République populaire de Donetsk (Mme Prilipko nous a donnée la permission de la citer dans ce rapport): Si le gouvernement russe n'avait pas pris la décision d'évacuer les enfants des zones non contrôlées par Kiev, alors il y aurait eu de nombreux orphelins qui seraient morts à cause des bombardements ukrainiens. Nous avons le sentiment que l'armée ukrainienne tirait délibérément sur les quartiers où se trouvaient les enfants. C'était terrible et je suis sûr que Poutine a sauvé ces malheureux enfants d'une mort certaine.

Nous pouvons avoir des attitudes différentes envers les politiciens, mais une chose est certaine pour tout le monde - c'est qu'il n'y a pas de place pour les enfants là où il y a une guerre !

De plus, les orphelins ukrainiens se trouvent dans un environnement culturel et linguistique très proche de l'ukrainien. En cas de fin future du conflit armé entre la Russie et l'Ukraine, les enfants ukrainiens actuellement en Fédération de Russie pourront se réintégrer en Ukraine sans grande difficulté. Que ne peut-on pas dire des enfants qui ont été emmenés dans des pays européens. M. Tsoj a été témoin à plusieurs reprises des conversations d'éducateurs d'orphelinats ukrainiens avec des orphelins emmenés en Allemagne au début du conflit. Malgré toute la bonne volonté et le véritable amour pour les enfants ukrainiens, les organisateurs d'orphelinats en Allemagne sont obligés d'élever les enfants ukrainiens dans la langue allemande et dans une culture étrangère aux enfants ukrainiens, ce qui, à notre avis, créera un effet très négatif sur les enfants ukrainiens en cas de leur retour en Ukraine.

Une partie importante de la visite humanitaire de M. Tsoj en Russie a également consisté en des négociations avec l'Église orthodoxe de Russie sur un éventuel soutien à notre projet du Bouclier divin de la part de l'Église orthodoxe russe. Nous attendons actuellement un soutien écrit pour notre plan de paix.

Aussi, M. Tsoj a entamé des négociations avec l'Ambassade de la République populaire de Chine afin que M. Li Hui transmette notre volonté que la Chine agisse en tant que

garant du strict respect des conditions des zones de sécurité dans le cadre de notre plan de paix du Bouclier divin autour orphelinats dans le conflit armé entre la Russie et l'Ukraine.

En guise de conclusion, nous voudrions appeler toutes les personnes de bonne volonté à franchir la barrière de la haine et à entamer un dialogue commun au profit de la sauvegarde des orphelins. Les querelles des adultes ou les intérêts géopolitiques des pays ne doivent pas nous donner le droit de causer des dommages irréparables aux enfants.

Dieu n'est pas le seul à protéger les orphelins, nous devons tous être avec Dieu dans ce travail - nous protégerons les orphelins tous ensemble !

Présidence et comité des fondateurs
Children's Freedom for Future